
第１１回教育委員会定例会 
 
【日 時】平成２０年９月２２日（月）１時 30分～５時０５分 
【場 所】役場大栄庁舎 第１会議室 
【出席者】吉田 助三郎委員長・河本 恒夫委員長職務代理者・斎尾 暁美委員・磯江 典子委員・ 

岩垣教育長・三好教育総務課長・池田生涯学習課長・杉川人権同和教育課長・阪本指導主事・

幸田教育総務課長補佐 
【議事日程】 
 １ 会議録署名委員の指名 
 ２ 行政報告 
    教育長   

・中国五県町村教育長研究大会８月２８日～２９日（岡山県）の報告 
・台中県北栄町訪問団（９月４日～７日まで）の報告 
・北栄町議会（９月１７日～２９日）一般質問の報告。 
・全国学力テストですが、５年間の予定で国が実施し、今年２年目となりました。 

      議事終了後、公表のあり方等についてご協議をお願いします。 
    教育総務課長  別紙のとおり報告 

（質問）事故米について、北栄町の調査はどうですか。 
（回答）事故米・カビ米を不正転売されたでんぷん粉を使用した可能性がある対象商品（厚焼玉

子等）については、現在購入状況を調査中です。なお、国の発表では該当が１９社あり

流通過程については、まだ、把握されていないため、もう少し時間がかかると思います。 
生涯学習課長  別紙のとおり報告 

図書館を語る会に公募した方が積極的に参加され、意見交換がなされた。今後司書同士 
の交流も深めていただきたい。 

（質問）図書館を語る会の今後の計画はどうですか。 
（回答）メンバーを固定しないで、今後も検討したい。 
人権同和教育課長  別紙のとおり報告 

 ３ 議 事   
・ 議案第４６号 区域外就学について 

   原案のとおり承認された 
・ 議案第４７号 区域外就学について 
     原案のとおり承認された 
・ 議案第４８号 通学路の変更について 
     原案のとおり承認された 
・ 議案第４９号 学校評議員の委嘱について 
     原案のとおり承認された 

 ４ 報告・協議 
岩垣教育長 
※平成２０年度全国学力・学習状況調査結果について 
平成２０年度全国学力・学習状況調査結果の概要については、別紙のとおり、１Ｐ～６Ｐま

でが北栄町の全体のまとめをしています。その後に各学校のまとめを載せています。 
今年度も各学校で公表して頂くように思っていますが、各委員さんのご意見を伺いたいと思



います。 
  －発言の要点― 
 

（意見）全体の考察を行い、どこに問題点があり、どうするのか、今後の方策をつけていただきた

い。 
（意見）保護者からの意見ですが、先生自身が、生徒のわからないところが判っているのだろうか？

特に中学校では担任制ではなくて、教科ごとに先生が変わってしまう。 
（意見）小学校・中学校に分け、どこに問題点があり、今後どうすれば学力が伸びるのか判るもの

が大切。 
（委員長）更に分析すれば、どうすればよいのか方策がでてくるのではないか。 
（教育長）学校批判・教員批判にならないよう配慮すべきと考えている。 
（意見）部活動が充実しているのか。それに比例して勉強が出来ているのか。 
（意見）個々違う生徒であり、それぞれである。 
（意見）先生は相当やっていただいているが、現実にはなかなか効果が上がっていないのも事実。 

ある程度の期間を設定し、指標をだしていく必要がある。 
（教育長）分析はこれでよいが、今後の方策を立てたまとめが出来れば良いと思います。 

２０年度の公表の仕方を検討していただきたい。 
開示については、開示請求があったときに再度協議したいと考えています。 

（教育総務課長）至急に教育連絡会を開催し、各学校で分析し、考察を加え今後の方針をだして公

表する方向で協議する予定。 
（意見）教育委員会としては、どうするのか。 

公表するとするならば、北栄町の小学校の考察はこのような状況であり、この結果につい

て学校と協議した結果はこうだと考えている等提示し公表を行う。 
（意見）保護者に対しては学校だより等で公表すべき。 
（委員長）保護者に伝える項目をある程度共通にし公表すべき。開示については小・中学校のくく

りで学校別・素点は開示しない方がよい。 
（意見）次回以降については、町民への公表を行い共有もしていただく。ただし、今年は今までの

経過に基づき公表はしない方がよい。 
 

  －結果― 
（委員長）最低限の形式を盛り込んだ方向で、保護者に通知し、教育委員会としては公表しない。 

開示については、原則非開示だが、分析・方策等全般的な傾向のみとし、学校別は開示

しない。 
２１年度については、今後考える。 
 

（質疑）２１年度の全国学力テストを受ける・受けないは。 
（教育長）２１年度はテスト実施に協力をする予定です。 

なお、２１年度は、４月２１日・２２年度は４月２０日が実施日の予定となっています。 
 
 
 
 



教育総務課長 
・「北栄町教育ビジョン」の評価表について協議 
   最終確認後、次回は重点事業の進捗状況・実績・成果を示した評価シートの協議をお願

いする。 
・北条小学校校舎改築進捗状況について報告。 
試験杭打設が９月８日（月）にあり１０月１０日頃に杭工事が終了予定です。 

・幼保一元化等の進捗状況について報告 
第２回幼保一元化施設のあり方検討委員会が８月２８日（木）に開催され、１０月 
３日に「幼児センター こじか園」に視察が決まった。 

      阪本指導主事 
・半日保育士体験が終わり、別紙のとおり報告がなされた。 

 ５ その他 
     教育総務課長 

・ 主な行事予定について報告。 
教育長 
・ 教職員の個人情報管理の取り組みについて報告。 

 
 
 

次回定例教育委員会は、１０月２０日（月）の予定とします。 


